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说咱济南的事儿 拉咱百姓的理儿

““瘦瘦身身””办办会会赢赢得得喝喝彩彩更更多多
第三届中国非物质文化遗

产博览会10月10日要在济南举
行。日前，济南市委市政府在相
关新闻发布会上通报说，这次
非博会将按照节俭务实的原
则，取消开幕式、精简闭幕式、
合并相关会议、删减程式化活
动 和 内 容 ，努 力 压 缩 经费开
支。笔者以为，非遗博览会如
此，其他类似活动也应当照此
办理。

全国性的非遗博览会不能
说不重要，但重要并不一定非
得体现为热热闹闹的开幕式，
从这个意义上说，取消开幕式、
精简程式化内容等压缩经费开
支的举措，既符合中央八项规
定精神，又得民心、顺民意，因
而值得我们为此称赞。

在以往的类似活动中，大
小官员前呼后拥群聚开幕式非

常多见。这些开幕式多为重形
式、轻内容，过分追求热闹，因
而难免铺张浪费、劳民伤财。更
有甚者，每有开幕式，必有纪念
品，而这些纪念品多是为官员
准备的，没有群众的事，因而长
期为百姓所诟病。

记得去年10月份在济南举
行的第十届中国艺术节，开幕
式程序改变了以往追求的奢华
炫目，“简约而不简单、节俭而
不失精彩”，预算开支也由最初
的5881万元压缩在百万元之内。
从开幕式以及整个艺术节的最
终效果看，艺术节照样举办得
很成功。这个实例可以说明，铺
张奢侈、炫目热闹并非活动成
功的必要条件，简约、节俭的开
幕式或许更能使活动取得圆满
的结果。

当然，凡事不能一概而论，

非遗博览会能取消开幕式并不
是说所有的大型活动都可以这
样做。因为有些特大型活动事
关国家声誉，比如奥运会、全运
会、全国性的艺术节等，举行开闭
幕式还是必要的。但是，我们必须
明白的是，必要与奢侈没有必然
联系，与铺张更没有因果关系。

“历览前贤国与家，成由勤
俭败由奢”，前不久中宣部、国
家发改委发出通知，对开展节
俭养德全民节约行动作出了全
面部署。倡导勤俭节约是现实
的需要，也是时代的要求，更是
中华民族的传统美德。政府的钱
说到家是老百姓的钱，肆意铺张、
追求奢侈，从哪个角度看都是铺
张浪费，都是对人民的犯罪；厉行
节约、艰苦奋斗，勤俭办一切，无
论什么时候都是各级党委和政
府不能丢弃的“法宝”。

@黄伟民：大明湖开放区
有一组下残棋的铜雕塑，再现
了昔日济南人街头下棋的场
景。前一阵子，棋盘上的铜棋
子很多被人偷走，景区只好
把棋盘棋子改造成石刻的。
然而，笔者发现，好端端的碑
文又被人硬生生地刻掉了几
个字。这已不属于恶作剧，简
直成了恶意破坏了，公共财
物需要每个人的爱护，切莫下
黑手。

葛一人E语

公共财物，莫下黑手

@烟雨滴：下班后到银行
的自动柜员机存贷，当把准备
好的钱放进后，没想到系统提
示无法识别。拿出来后才发
现，里面的一张钱币上被人
用碳素笔写了“李某某”几个
大字。在重新更换了一张钱
币后才顺利把钱存入卡中。
笔者认为，爱护人民币人人有
责，随意在钱币上乱写乱画，
这种损人不利己的行为实在
不应该。

别在钱币上乱写乱画

本报剪子巷杠子头栏目自
创办以来 ,得到了众多杠友的
支持与厚爱 ,为将杠子头栏目
办得更好,集思广益,加强与杠
友的互动,栏目现向广大读者
征集每周一期的杠子头话题 ,

征集那些围绕济南 , 贴近生
活 ,适合开杠的话题。如果您
有适合抬杠的话题 ,可以告诉
我 们 , 您 可 以 发 送 至 邮 箱
qlwbjzx@163 .com,并附带上您
的联系方式。如果您的话题被
采用 ,将会在杠子头栏目公布
并有相应稿费。

杠子头话题征集

葛有话明说

□杨曙明

开开锁锁安安全全不不能能仅仅靠靠市市民民把把关关
□徐国维

晚报9月14日C1版报道，12

日下午5点多，家住甸柳庄的张
女士带孩子外出玩耍丢了钥匙。
情急之下，张女士拨打了单元门
上一则标明公安备案的开锁广
告上的电话,对方只是简单地询
问了张女士所在位置,就派人过
来了，自始至终 ,什么证件也没
向她要，这让张女士心里有些担
心。

其实，有这种担心的何止是
张女士一人。如今这种开锁小广
告在小区特别是一些开放式小
区的楼道里随处可见，甚至单元

门上也屡见不鲜，一些还注明
“公安备案工商注册”字样，更多
的只有开换锁字样和电话。根据
报道，记者电话咨询了7家开锁
公司，有2家表示没有证件仍可
以开锁。这就意味着，不管谁的
锁都可以开。这样的开锁环境，
怎能不让人担心？

开锁服务涉及公民财产安
全,属于特殊行业,设立开锁业务
的企业在完成工商注册后必须
到公安机关登记备案，但有统计
表明，目前全省60%的开换锁人
员及机构没有在工商机关注册
登记,也没有在公安部门备案,实
际的备案机构在相关城市仅占

30%左右。也就是说，有近七成
的开锁公司是没有任何约束的，
怎么做全靠自律。

这些游离于监管之外的开
锁公司，如何保证他们的开锁安
全呢？相关人员表示，市民可以
通过拨打110、114等电话查询在
公安备案的开锁公司。也就是
说，市民自己要把好关。可这还
是对于真正的户主开锁而言，如
果那些没有注册备案的开锁公
司被不法分子利用，给钱就开，
想开谁的就开谁的，怎么办？这
才是广大市民最为担心的。

开锁公司必须到公安部门
备案，开锁人员必须要求户主出

示相关证件或履行一定手续，只
有这样才能保证市民的财产安
全。保证开锁安全，消除安全隐
患，需要市民提高安全意识，也
需要开锁公司和人员加强自律，
更需要职能部门加强监管，加大
对不法开锁公司和行为的打击
力度。

当前，开锁已经成为市民的
一种经常性行为。开锁公司解决
了市民的应急之需，但潜在的安
全隐患绝不能忽视。相关部门不
妨采取宽进严管的方式，将开锁
公司全部纳入监管之下，规范他
们的开锁行为，解市民开锁安全
之忧，促进行业健康发展。

葛有么说么

雪雪碧碧不不该该有有假假，，服服务务不不能能““掺掺水水””

□王锦南

15日 ,在麦当劳济南洪楼店里 ,

李女士因怀疑喝到了假雪碧而向店
方反映,店员居然抢夺饮料扔进垃圾
柜。对此,麦当劳方面解释称,李女士反
映的雪碧口感有问题系制作时糖浆
不足造成的,并向李女士表示道歉。（9

月16日《齐鲁晚报》C04版）
雪碧到底有什么问题，这需要

相关部门检测之后才能有结果。在
结果未出来之前，不应胡乱揣测，但
笔者以为，在整个过程中，不独是雪
碧该被质疑，麦当劳的服务也存在
很大的问题。

作为国际连锁的知名快餐公
司，理应有更好的服务意识、更好的
服务态度。但从李女士的遭遇来看，
店员抢夺饮料的过程不是服务，而
是土匪行径——— 为什么要抢呢？自

然是为了维护麦当劳的形象。从另
外一个角度来说，之所以要抢，归根
到底还是麦当劳没有让员工养成尊
重消费者权益的好习惯，没有对员工
进行应对类似事件的相应培训，所以
才出现了本不该出现的“抢夺”。

事实上，就算雪碧出现了问题，
若店员不是抢夺，而是热情真诚地
给予顾客应有的尊重，李女士又何
会如此生气？从这点来说，店员的

“抢夺”无疑是此地无银三百两，是
试图湮灭消费者手中的证据。这样
的做法，不但与麦当劳的国际地位
不相符，更会影响消费者对麦当劳
的信任。

雪碧出问题或许是意外，但意
外最能反映服务意识、水平和能力。
但愿麦当劳能意识到这一点，须知，
赢得消费者的信任非易事，若将其
破坏后重建则更难。

红红绿绿灯灯设设置置不不妨妨走走走走群群众众路路线线

□徐剑锋

近日，有市民反映环山路与旅
游路交口的人行横道信号灯绿灯时
间太短。济南市交警支队信号控制
室工作人员解释，因靠近隧道、二环
南路施工，旅游路车流压力大，绿灯
设置成高峰期刚够行人过路。（9月
16日《齐鲁晚报》）

绿灯时间“秒杀”，过马路竟需
要一溜小跑，倘若正好被“夹”在路
中央，不仅会造成交通拥堵，而且暗
藏的交通隐患也不可小觑。

道路两侧的红绿灯，是为了规
范出行、保障安全。信号灯制度的严
格遵守，不仅需要公众的自我约束、
交通监管，更需要合理有效的制度
支撑。必须看到的是，交警部门在设
置红绿灯秒数时，往往是自个儿说
了算，正是由于调查研究不深入、民

意反映不充分、科学决策不谨慎，事
前工作不细致，才会招致事后公众
的不满意。

虽说信号灯设置不可能让所有
人满意，但基本底线是要围绕打造
现代文明交通，做到“三个符合”：符
合城市交通自身发展规律的要求，
符合现代社会对安全快捷出行的要
求，符合以人为本的要求。

红绿灯秒数如何设置，公众最
有发言权。广泛听取民意、集聚民
智，让公众真正参与其中，充分尊重
并保障大多数人的利益，已成为当
务之急。事实上，只有给公众话语
权，在充分讨论和民主决策中，广泛
集合社会各界的好声音，才能拿出
体现民意的好方案。

交警部门不妨多走走群众路
线，既要深入现场亲身体验、换位思
考，也应开门纳谏、问策于民。

葛海言门
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